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职能分散亟待整合

北京汽车工业领导小组、北京市治理
商业贿赂领导小组、北京市人口与计划生
育领导小组、北京市支付环境建设与发展
协调小组、北京市第二次全国经济普查领
导小组……未来，这些议事协调机构的名
字将不再出现在政府机构的名单中。

这些议事协调机构的前身可以说是政
府的“非常设机构”，区别于常设的政府部
门。当一时的政府工作任务或职责范围已
超出某一现有的常设机构，或者单独的一
个部门权限不够，无能力调动多方资源配
合时，这类相对于单个部门来说级别较高
的协调机构就有了存在的必要。

不过，政出多门、九龙治水也未必是
长久之计。北京市编办副主任左铭飞表
示：“议事协调机构之所以多了，根本上还
是行政体制问题，政府职能相对比较分

散，这是整个行政管理改革中涉及的一个
重要问题。如果职能都统一了，就没有必
要设立这样的机构了。”

撤销有利行政效率

市编办相关负责人介绍称，此次撤并
的机构主要分为两类，一类是议事协调机
构，即为了完成跨地区、跨部门，需协调
多方配合来完成任务而设的政府机构；另
一类是为完成阶段性工作而设的临时协调
机构，如文物普查、经济普查等领导小组。

“其实近半年多来，从中央到地方都在
密集进行着冗余议事机构的撤销，这是很
有必要的动作，尤其是对于一些本来就始
终处于闲置状态的议事机构，如果不及时
清理撤销的话就会挤占大量的公共资源。
另外，对于一些职能有重叠、边界不清的
议事机构也应该进行大幅度的压缩，来提
高它们的工作效率。” 国家行政学院教授

竹立家认为。
不断“更新换代”的社会变化，对政

府管理职能不断提出新的要求。但是在解
决问题时，机构重叠、效率过低也是必须
要解决的行政“顽疾”之一。

“比如北京市住房保障工作领导小组和
北京市住房制度改革领导小组，这两个机
构都是为了解决住房保障问题而设的，工
作、职能、小组成员设置比较接近，所以
此次就合并成了一个”。左铭飞表示。

数量监控将成常态

近年来，中央在严控领导小组数量上
下了不少功夫。根据2007年5月出台实施的

《地方各级人民政府机构设置和编制管理条
例》，地方各级人民政府设立议事协调机
构，应当严格控制；可以交由现有机构承
担职能的或者由现有机构进行协调可以解
决问题的，不另设立议事协调机构。这也

是此次北京撤并议事协调机构的主要原
则。市编办称，除了将任务相近的机构进
行整合外，类似“汽车工业领导小组”这
样的机构被撤销后，其职能全面“交还”
市场，其他一些撤销的领导小组相关职能
将转移到相关主管部门，通过部门联席会
议来完成和协调。

“与此同时，北京还将把精简议事协调
机构当成一项日常性工作，监管各部门是否
有重复的领导小组、有无合并必要。对长期
不开会、职能已经弱化的协调机构，将提醒
部门进行撤销。”市编办负责人表示。

北京议事协调机构“瘦身减肥”
精简31个机构 整合提高效率

本报记者 宦 佳
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给不够“高效”的行政机构
“动刀子”如今正逢其时。近日，
北京市编办下发通知，精简本市
31个议事领导机构和临时机构，
18个撤销、8个改为部门联席会
议、5个合并调整。据此，北京市这
类较为特殊的政府机构将由149
个“瘦身”至118个。“遇问题、发
文件、立小组”的行政治理模式
将有所改善。

北京可谓是从古
到今艺人们做梦都向

往的地方！
我来自于一个戏曲家

庭 ， 从 小 跟 着 父 亲 学 习 戏
曲。1978年考上山东省戏曲学校。山东是
一个京剧大省，几乎每个县都有非常好
的京剧剧团，欣赏京剧的氛围非常浓
厚。那个时候就觉得，有一天能到北
京去唱一出，简直算是人生没有白
过了。

不 过 我 显 然 要 更 加 幸 运 。
1987 年机缘巧合考进了中国戏
曲学校，毕业后又顺利地留校。
作为一个京剧演员，最幸运
的事就是你能呆在一个热
爱它、创造它的文化环境
里。而且，文化不是一个
单向的活动，它同样需
要观众能够理解它、
能够吸收它，进而
喜欢它。这就是北
京这里的独特优
势了。“京味儿
老百姓”的艺
术 欣 赏 水

平，潜移默化地提升了整个城市的文化与内涵，这也
可以说是一种文化的“正能量”了。

这样热爱京剧的观众我们行话就叫“票友”。
不过，京剧的“票友”可不光是对京剧喜欢、着
迷，很多都还能唱上几句，有些人的艺术水平可不
比专业演员差到哪儿去！其中还有不少专业级别的
京剧文化研究者，我们还常常去请教他们。票友的
活动场地就叫“票房”。虎坊桥的湖广会馆到现在
都还是每周六的上午会搞一场会员制的京剧演出，
这么多年了，长盛不衰。

京剧的魅力还不止在这么一座城市、一个国
家，它已经成为了全人类共同的艺术瑰宝。最早京
剧刚刚走出国门的时候，我们都非常担心外国人看
不懂这种类型的戏剧。毕竟京剧有唱念做打“四
功”，每一个都需要非常细致的理解，才能品味其
中的奥秘和美感。但没想到，艺术确实是无国界
的。2002年我们去芬兰赫尔辛基演出时，当地就点
了《赵氏孤儿》这出戏，我们都很担心，这么文言
拗口的念白、唱词，他们能听得懂吗？没想到都是
白担心了。看演出的芬兰观众穿得严肃正式，鸦雀
无声地看完了整场表演，最后掌声雷动地向我们致
敬。我们的表演感动了所有人。京剧的魅力真可谓
是征服了五大洲。

北京形成了京剧，当然有它特定的历史因素，
同 时 也

因为京剧善于吸收各个戏种、各
个曲艺的精华，是一种唱念做打“四
功”齐备的舞台表现形式。可以说，京剧是从
生活当中提炼出来的，源于生活又高于生活的一
种艺术表现形式。它需要演员从小开始进行

“程式”的训练，一个身段、一个眼神、一个
走步，都必须符合这个程式。演员首先要把
它学会学像，然后化成自己的东西，最后
最为出色的就可以让自己的表演特点自成
一派，也就是我们说的“会通精化”。好
比刻画一个人物，如果你不到一定年
龄、不到一定段位的话，就无法表现
出京剧人物的精妙之处，所以，艺
无止境，这个词真是说的没错。

作为马派的第三代嫡系传
人，现在我也有了这样一份责
任，要让更多的中国下一代了
解和喜欢京剧。京剧本身是
一门经得起考验、经得起
推敲的艺术，如果我们自
己将这门艺术丢失了，
真是整个文化的憾事！

（作者系中国戏
曲学院教授、著名
京剧马派老生）

京 味 老 百 姓 成 全 了 京 剧

今年的张家口在降下第一场冬雪之时，也迎来了
一群“特殊的”客人，给这个正在摩拳擦掌准备2022
年冬奥会申办工作的华北小城带来了冬日里的一丝暖
意与希望。

11 月 4 日到 9 日，国际滑雪联合会下属的越野滑
雪、跳台滑雪、北欧两项（委托越野和跳台委员会考
察）、高山滑雪、自由式滑雪和单板滑雪6个单项委员会
7名技术专家来华，分赴延庆和张家口，考察北京申办
冬奥会高山滑雪、越野滑雪、跳台滑雪、自由式滑雪、单
板滑雪场地及规划。冬奥申委副秘书长、国家体育总局
冬季运动管理中心主任赵英刚表示，“雪联的考察组专
家对我们的场地给予了积极评价家对我们的场地给予了积极评价，，认为我们的认为我们的场地选场地选
址和规划设计方案符合国际雪联的要求址和规划设计方案符合国际雪联的要求。”。”

根据国际奥委会要求根据国际奥委会要求，，候选城市须向国际奥委会候选城市须向国际奥委会
提交国际单项体育组织对申办冬奥会各场馆的书面认提交国际单项体育组织对申办冬奥会各场馆的书面认
证证。。因此因此，，从今年从今年 77 月月 77 日北京联合张家口申办冬奥日北京联合张家口申办冬奥
会进入候选城市至今会进入候选城市至今，，冬奥申委已经按照冬奥申委已经按照““先冰后先冰后
雪雪””的顺序接待了国际雪车联合会的顺序接待了国际雪车联合会、、国际雪橇联合国际雪橇联合
会会、、国际滑冰联盟国际滑冰联盟、、国际冰球联合会国际冰球联合会、、世界冰壶联合世界冰壶联合
会和国际滑雪联合会等会和国际滑雪联合会等 66个国际单项组织对申办冬奥个国际单项组织对申办冬奥
会各场馆的考察会各场馆的考察，，目前目前，，已先后收到国际雪橇联合已先后收到国际雪橇联合
会会、、世界冰壶联合会世界冰壶联合会、、国际雪车联合会国际雪车联合会、、国际冰球联国际冰球联
合会合会 44个国际单项体育组织的场地认证书个国际单项体育组织的场地认证书。。赵英刚表赵英刚表

示，最后一个国际单项组织——国际冬季两项联合会
将于 11月 18日至 23日来华考察，重点是张家口的滑
雪场，相关准备工作也正在紧锣密鼓地进行之中。

在冬奥会目前所设的98个小项当中，雪上项目占
69个，冰上项目占29个，尤其雪上项目观赏性强、参
与者众多，一旦中国成功举办2022年冬奥会，必将对
滑雪运动在中国的普及带来一个新的开端。国际雪联
自由式滑雪协调员约瑟乔·菲茨杰拉尔德 （Joseph
Fitzgerald）、自由式滑雪障碍追逐赛竞赛指导马丁·菲
奥拉 （Martin Fiala） 和单板滑雪竞赛主管乌韦·贝尔

（Uwe Beier） 等专家就评价道：“举办一届冬奥会将
为主办地及周边地区普及滑雪运动提供机遇，因为中
国具有强大的后备人才和市场发展潜力，如果北京申
办成功，这将会是一届成功的冬奥会。”

除了考察赛场规划情况外，国际雪联的专家组还
对奥运遗产的可持续利用和青少年冬奥知识普及等相
关工作表示了充分的关注关工作表示了充分的关注。。对于中国这样一个滑雪运对于中国这样一个滑雪运
动还有很大潜力空间的世界动还有很大潜力空间的世界第一人口大国来说第一人口大国来说，，能够能够
通过申办冬奥会来推广相关运动项目的发展通过申办冬奥会来推广相关运动项目的发展，，吸引众吸引众
多青少年的参加多青少年的参加，，无疑是具有长远影响的举动无疑是具有长远影响的举动。。国际国际
雪联专家表示雪联专家表示，，相信中国会在这方面做出大量推广工相信中国会在这方面做出大量推广工
作作，，也期待冬季体育运动项目能够在中国得到可持续也期待冬季体育运动项目能够在中国得到可持续
发展发展。。

设计方案符合要求 已获四项场地认证

国际雪联来华考察场地纷纷“点赞”
本报记者 宦 佳

高山滑雪项目委员会主席鲁高山滑雪项目委员会主席鲁
西西 （（左四左四）） 观看场地规划沙盘观看场地规划沙盘

自由式滑雪障碍追逐赛竞
赛指导马丁 （左一） 考察场地

自由式滑雪障碍追逐赛竞自由式滑雪障碍追逐赛竞
赛指导马丁赛指导马丁 （（左一左一）） 考察场地考察场地

新华社北京11月14日电（记者熊琳） 记者从北京公
交集团获悉，17日起，北京公交将启动“冬令”运行模
式。除开启冬季运营时刻表外，还将根据冬运客流分布
特点，早晚高峰增加车次3000余次。据了解，为执行冬
运行车计划，北京公交集团将加大高峰时段运力。在逐
条线路分析客流变化的基础上，公交集团启用了新的冬
运行车时刻表，加强高峰时段运力配备，制定了区间、
快车等运营措施。冬运期间，重点增加早晚高峰时段的
运力，早晚高峰共增加车次 3000 余次。此外，冬运期
间，公交集团还将实施一批线网优化调整，开通一批微
循环线路，方便市民出行。

北京公交17日起启用“冬令”模式

位于湖北省
丹江口市的北京

“微型水厂”，由
北京市自来水集
团联合中科院、
清华大学和北京
市政规划设计院
等单位设立。作
为南水进京的第
一 道 “ 前 哨

站”，“微型水厂”模拟了源头水进京后，主力承接南水
的郭公庄水厂的水处理工艺流程，并将从北京不同地段
挖来的还带有泥土的旧管网加入管网试验系统。通过每
天对源头水的试验和监测，技术人员目前已“琢磨”出
了30多种“对症下药”的水工艺处理方案，以保证南水
进入北京现有管网后，不会出现“水土不服”的现象。

新华社记者 郝同前摄

京外“微型水厂”为南水进京把关

新华社北京11月16日电（记者丁静）《北京市中小
学语文学科教学改进意见》 近日出台，提倡把历史、地
理、政治等学科内容作为语文学习的依托，加强语文学
习的开放性等，目前已经有学校探索让历史、地理、音
乐等老师共同上语文课。按照北京市语文学科教改要
求，今后北京市中小学将拓展、整合教学资源，加强语
文和其他学科教学的衔接，构建满足学生个性需求的语
文教与学方式。“融通将成为学科改革的趋势。”北京市
教委相关负责人说，希望中小学形成融合各学科的课程
结构，让课堂不仅传播知识，更通过点滴积累，提高学
生读写能力、独立思考和批判性思维能力，以达到“学
以致用”的目的。

北京教改增强语文教学开放性

11月15日，北京市东城区西总布小学第十届校园科
技节拉开帷幕。此次校园科技节为期一周，以“点亮绿
色生活，放飞科技梦想”为主题，学生们将通过参观科
技馆、进行科技小制作等形式感受低碳环保的科技理
念，提高自身的创新和动手能力。

周 良摄 （新华社发）

小学科技节倡导绿色生活

聚 焦 京 城

越野滑雪竞赛主管皮埃越野滑雪竞赛主管皮埃
尔尔 （（左二左二）） 考察场地考察场地


